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Fiona Fröhlich: Barbara Bühlmann, depuis de nombreuses années,
c’est toujours toi qui organise les congrès de la SSMG de concert
avec le comité d’organisation local. Quel a été ton parcours pour y
arriver?
Barbara Bühlmann: Comment mon bureau, composé d’une seule
femme, a commencé à organiser des congrès en 1988? Ceci est une
longue histoire, parsemée de nombreux hasards et d’opportunités.
Les congrès de la SSMG, nous avons commencé à les organiser
grâce au Dr Schwarzenbach, qui nous avait demandé de l’aide pour
préparer celui de Lugano en 1996.

A quoi ressemble ton organisation BBS Congress Sàrl?
Nous sommes une équipe de cinq personnes. Nous nous occupons
pour une part de l’administration du siège de deux sociétés – celle
des anesthésistes et celle de la médecine sportive – et d’autre part
nous organisons les congrès annuels et les journées de formation
continue sur mandat de sociétés médicales. A trois, nous parta-
geons le traitement des dossiers des différents congrès.

Quelles sont les autres manifestations que vous organisez?
Depuis de nombreuses années, nous travaillons avec la SSMG, mais
aussi avec la Société suisse d’anesthésiologie, la Société suisse de
rhumatologie/de médecine physique, les sociétés de médecine du
sport, d’orthopédie, de médecine manuelle et de pédiatrie qui sont
nos fidèles clients. Chaque année, quelques mandats extraordi-
naires s’y ajoutent, comme par exemple l’organisation d’événe-
ments d’ordre international qui n’ont pas lieu toutes les années.

Vos horaires de travail ne paraissent pas très réguliers! 
Bien sûr que nous souhaiterions une meilleure répartition des ma-
nifestations au cours de l’année, mais ce n’est qu’un vœu.

Qu’est-ce qui vous plaît dans ce travail?
Il y a d’une part le contact avec les médecins des diverses spéciali-
tés dont chacune a ses exigences et ses caractéristiques – les diffé-
rentes personnalités avec lesquelles nous devons compter – d’au-
tre part la collaboration incontournable avec les entreprises phar-
maceutiques et les entreprises de technique médicale.
C’est un plaisir de se confronter continuellement à la recherche de
solutions nouvelles et de devoir agir de façon rapide et flexible. 

Et qu’est-ce qui vous plaît moins?
Le fait que les mandants nous imposent parfois des lieux de
congrès que nous ne pouvons pas toujours qualifier de profession-
nels, ce qui advient heureusement de moins en moins fréquem-
ment.

… comme par exemple l’Uni Irchel à Zurich?
L’Uni Irchel offre des conditions idéales pour un congrès avec de
nombreux ateliers, comme c’est le cas pour le congrès de la SSMG.
C’est pourquoi nous comprenons aussi ce choix du comité d’orga-
nisation de Zurich. Nous espérons que les exposants exprimeront
également des réactions positives après le congrès. A vrai dire, ces
locaux ne sont pas très appropriés aux exigences actuelles de l’in-
dustrie dans ce secteur. Cependant, ici aussi nous recherchons des
solutions.

J’ai de la peine à me l’imaginer: chaque année c’est un nouveau co-
mité d’organisation qui prend en charge la préparation du
congrès; il doit tout apprendre, et vous, qui savez en somme com-
ment cela fonctionne, vous travaillez sous les ordres du comité
local.
Heureusement ce n’est pas toujours le cas. Certaines sociétés dé-
signent une personne qui est responsable des congrès pour plu-
sieurs années. Cela facilite énormément le travail d’organisation et
diminue également les coûts. D’autre part, nous avons également
beaucoup de plaisir à collaborer chaque année avec un nouvel or-
ganisateur de manifestation.

J’ai trouvé très utile la check-list et le calendrier des tâches du co-
mité d’organisation et du secrétariat: ainsi nous savons que tel
point doit être réglé à telle date. Cet outil de planification, c’est
vous-mêmes qui l’avez développé? 
Depuis des années, nous offrons cette check-list à chaque organi-
sateur lors des premières discussions. L’organisation ne fonctionne
que si chacun sait ce qu’il doit faire. Bien des problèmes peuvent
être réglés au dernier moment, mais pas tous.

Un grand merci, Barbara, à toi et à ton équipe!

Barbara Bühlmann, Fiona Fröhlich Egli1

Connaissez-vous le secrétariat administratif 
des congrès de la SSMG?

Figure 1
Peter Salchli, Barbara Bühlmann, Adrian König (v.l.n.r.)

1 Traduction: Constantin et Hesshaimer.
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